
2024やまなし教育みらいフォーラム
学校の先生に聞いてみました！

質問＆回答集



質問内容一覧

１．教師としてやりがいを感じる瞬間は
どのようなとき？

２．なぜ山梨県の教員になったのか？

３．教師として働く前と比べて、印象は
どのように変わった？

４．学級経営について、難しい点や面
白い点、工夫点など

５．山梨県の教育のよさ（県ならでは
の教育や制度など）

６．大学院に進むことや専修免許取
得のメリットはある？

７．教師になるまでの経験で、教師に
なって役立ったことは？



１．教師としてやりがいを感じる瞬間はどのようなとき？

•子供の成長を感じられたとき、その場に立ち会えたとき

•子供が笑顔で楽しそうに活動しているとき

•子供が目を輝かせているとき

•卒業させたとき

•自分の授業で学習に興味をもってくれたり、できた、わかったという瞬
間に立ち会えたとき
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２．なぜ山梨県の教員になったのか？

•山梨出身だったため

•山梨県が好きだから

•山梨出身で県外の大学に進学し、進学先の県と悩んだが、環境や
人間関係を考えて山梨県を選んだ

•県外出身だが、山梨の大学に進学し、よい仲間や先生方と出会えた
から
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３．教師として働く前と比べて、印象はどのように変わった？

•変わらなかった。楽しいと思っていたが、その通り楽しい仕事

•働く前より好印象。想像よりも楽しかった

•子供と一緒に自分自身も成長できる、素晴らしい職業だと感じた

•多くのことを学び続けていくことは大変だが、やりがいのある仕事

•子供たちを育てる仕事だと思っていたが、子供たちに生かされていると
感じるようになった

•授業以外にもたくさんの幅広い仕事があり、何年経験してもこれで完
成と思えることはなく、常に自分を向上させる必要がある

•責任は重いが、やりがいのある仕事だと思った
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４．学級経営について、難しい点や面白い点、工夫点など

•学級経営はものすごく難しく、ものすごく楽しい。子供たちに対する言
葉、行動すべてに意図をもつことが大切。

•多様な個性をもつ生徒たちが一つの教室で生活するので、難しいが
面白い。どのようにすればすべての子供が輝けるのかを考えて試行錯
誤している。

• 「個」の指導と「集団」の指導には違う視点が必要。子供を信じて子
供と教師が一緒に成長することを意識する。

•教師の思いだけでなく、子供たちが学級をどのようにしたいのか、そのた
めにはどうしたらよいかを一緒に考えチャレンジする。

•学級経営は他の仕事にはない教師の魅力の一つ。

•学級経営においてトラブルはつきものだが、初期対応が重要。子供の
様子をよく見て、話をよく聞く、一人で抱え込まないことも大切。
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•最初はうまくいかないが、先輩の先生方のやり方を学んだり、自分なり
に試行錯誤したりしながらやっていく。思い通りにはならないことが多い
が、子供たちと一緒に様々なことを乗り越えていく過程は楽しい。

•学級は1年間なので、1年勝負であることは難しいが、その分面白い。

•学級は一期一会。決まった型や方法はないので、子供たちとともに創
りげるという楽しさがある。

•教師としての仕事の中でも学級担任は一番楽しい。生徒・保護者と
の信頼関係を築き、丁寧に対応することがとても大切。
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５．山梨県の教育のよさ（県ならではの教育や制度など）

• 25人学級の推進や特別支援学級における定員引き下げなどの山
梨独自の施策により、子供一人一人に寄り添った教育基盤が整備
んされていること。

•小さな県なので、連携しやすい。他県に比べ教員間の連携もしっかり
している。

•自然豊かな環境で、校外学習、体験学習、企業等との連携がしや
すく、学習も深まる。

•富士山の火山活動や地震リスクに備えた防災教育が充実していると
感じる。

•山梨の子供たちは「規範意識」「自己有用感」などが全国と比べて高
い傾向にある。
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６．大学院に進むことや専修免許取得のメリットはある？

•専門性が増すので、自分の引き出しを増やせる

•深く学ぶ楽しさに気付くことができた

•専修免許取得が役に立ったというよりは、大学院での学びや経験が
役に立っている

•専門的な知識を学ぶことで、教員として自分が目指したい姿や目標
が明確になった
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７．教師になるまでの経験で、教師になって役立ったことは？

•学習や部活動、趣味を含め、興味のあることは経験しておくべき

• これまでのすべての経験が役立つ

•企業での勤務やアルバイトなど、学校と関係のない場所での社会経
験が保護者などとの良好な関係構築に役立った

•新聞を読んだりニュースを見たりして、一般的なことを知ること

• よい経験だけでなく、失敗したこと、挫折したことなども役立つ

•多様な人や考えなどに触れること

• アルバイトや文化的活動、スポーツ活動などを通して仲間と交流した
り、様々な役割を経験したりしてきたこと



フォーラムへのご参加、ありがとうございました

参加者アンケートへのご協力もよろしくお願いします。
https://forms.office.com/r/cc8yKUNfd0

https://forms.office.com/r/cc8yKUNfd0
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